

令和元年（平成31年）

第11回教育委員会（定例会）会議録

上天草市教育委員会

令和元年（平成31年） 第11回教育委員会（定例会）会議録

期日：令和元年9月20日（金）

開会：午前10時00分

閉会：午前11時05分

場所：上天草市役所松島庁舎3階大会議室

1 会議日程

日程第1 会議録署名委員の指名について

日程第2 令和元年第10回（8月定例会）会議録の承認について

日程第3 教育長諸般の報告

日程第4 非公開とする審議事項について

日程第5 [議案第78号] 専決処分の報告並びにその承認を求めることについて

日程第6 [議案第79号] 特別支援学級並びに特別支援学校等への児童生徒の就学について

日程第7 諸報告

2 出席委員

山下勝一（委員）、松本修吾（委員）、瀨崎千賀子（委員）、辻本幸之助（委員）、  
高倉利孝（教育長）

3 欠席委員 なし

4 議場に出席した者

山下正（教育部長）、赤瀬耕作（学務課長）、原田和久（社会教育課長）、田崎正明（教育審議員）、  
宮崎真司（学務課長補佐）、小浦嘉彦（社会教育課長補佐）、川本宜史（学務係長）

5 教育長の報告の趣旨、議題及び議事の概要、議題となった動議及び動議を提出した者の氏名、  
質問又は討論をした者の氏名及びその要旨、議決事項  
以下のとおり

開会 午前10時00分

○教育長（高倉利孝君） それでは、出席委員が定足数に達しておりますので、これより令和元年第11回上天草市教育委員会定例会を開会いたします。会議日程はお手元に配布してありますので、

日程第1 会議録署名委員の指名について

○教育長（高倉利孝君） 日程第1。会議録署名委員の指名を行います。会議規則第18条第2

項の規定により、本日の会議録署名に山下委員及び宮崎学務課長補佐を指名いたします。よろしくをお願いいたします。

#### 日程第2 第10回（8月定例会）会議録の承認について

- 教育長（高倉利孝君） 次に日程第2。令和元年第10回8月定例会の会議録の承認についてを議題といたします。みなさんには会議の案内と一緒に配布しておりましたが、何か質疑等がありましたらよろしくをお願いいたします。
- 学務課長補佐（宮崎真司君） 各委員の皆様よりご指摘いただきました文字等の修正につきましては、事務局で修正させていただきますのでよろしくお願いいたします。
- 教育長（高倉利孝君） よろしいですか。それではお諮りいたします。第10回定例会の教育委員会会議録については承認することにご異議ございませんか。  
〔「異議ありません」という声あり〕
- 教育長（高倉利孝君） 全員ご異議なしと認め、承認することに決定いたしました。

#### 日程第3 教育長諸般の報告

- 教育長（高倉利孝君） 次に日程第3。教育長諸般の報告を行います。お手元の資料の1ページになります。たくさんございますが、その中から選んで報告します。まず、1つ目で、8月21日に天草郡市人権教育研究大会が天草市民センターで行われました。481名の参加となり、無事終了いたしました。うちの社会教育課が主管をいたしました。参加者のアンケートで、大会の内容は期待したものでしたかとの問いに充分期待どおりだったが43%、概ね期待どおりが52%で合わせて95%の方々が満足しておられました。障がい者の人権という講演では、障がい者の視点に立った内容で、視野が広がったように思いました。とても価値の高い講演でした。2つ目に、8月24日土曜日、熊本県子ども会連合会球技大会が大矢野総合体育館並びにグラウンドで行われました。男子のソフトボールは、連日の雨で、ビーチバレーボール大会に変更されたため、そのつもりで来ていた子ども会もありましたが、ソフトボールの準備をして参加した子ども会もありました。男子の方では、姫戸子ども会が地元から参加しまして、玉名のチームと監督同士で話し合っ、やりましょうということで、ソフトボールの試合を行いました。見事な勝利でございました。女子のビーチバレーボールでは、阿村、姫戸、それから今泉の3チームが参加しましたが、初戦で敗退という結果でございました。地元から参加してもらい、田中会長さんも大変喜んでおられました。3つ目に、8月31日、上天草童話発表大会がアロマで行われ、代表4名の人選ばれました。1週間後に苓北町で童話発表天草地方大会が行われ、優秀賞に2名が選ばれました。その中で、1名が県大会出場に選ばれております。来る10月5日に行われる予定です。それから、9月11日から13日に市議会の一般質問が行われました。内容につきましては、後に山下部長から報告がありますが、宮津地区に計画されています新図書館の建設に対して4人の議員さんからの質問がありました。皆さんの関心が高いということが伺えます。最後5つ目ですが、熊本県民体育祭が9月の14、15日に行われました。宇城市、宇土市、それから八代市を会場に行われました。総合16位と昨年より1つ順位を上げたところ。詳しい内容につきましては、後ほど原田課長から報告があります。どうぞお楽しみにしておいてください。以上で、教育長諸般の報告を終わります。

#### 日程第4 非公開とする審議事項について

- 教育長（高倉利孝君） 次に、日程第4。「非公開とする審議事項について」意見を伺います。日程第5「議案第78号」、日程第6「議案第79号」及び諸報告 第2の「いじめの状況について」、第3の「教職員の勤務時間管理について」は、プライバシー保護のため、秘密会議といたしますが、これにご異議ありませんか。  
〔「異議ありません」という声あり〕

○教育長（高倉利孝君） 異議なしと認め、「議案第78号」、「議案第79号」及び諸報告の第2、第3につきましては、秘密会議といたします。

日程第5 議案第78号 専決処分の報告並びにその承認を求めることについて

○教育長（高倉利孝君） それでは、日程第5。議案第78号「専決処分の報告並びにその承認を求めることについて」を議題といたします。この議題は、秘密会議といたします。

※【 議案第78号から議案第79号までは秘密会議の決定により審議内容は非公開 】

日程第7 諸報告

○教育長（高倉利孝君） 次に、日程第7。諸報告に入らせていただきます。まず、報告第1「10月の行事予定について」の説明をお願いします。

○教育審議員（田崎正明君） 議案及び報告資料の4ページから5ページをご覧ください。10月の行事予定について説明させていただきます。

3日（木）第33回熊本県市町村教育長研修大会（13：30 阿蘇プラザホテル）

4日（金）維和中学校総合訪問（8：00 維和中学校）濱崎教育委員あいさつ

5日（土）中央公民館講座（10：00 アロマ）

市長杯キッズサッカーオータムカップ（～6日まで・松島サッカー場）

8日（火）登立小学校経営訪問（9：10 登立小学校）

9日（水）第33回九州都市教育長協議会定期総会並びに研究大会（～11日まで・宮崎市）

10日（木）いきいき成人大学（10：00 アロマ）

19日（土）E-friends「ハロウィンパーティー」（アロマ）

21日（月）教育委員会定例会（10：00 松島庁舎）

23日（水）維和小学校総合訪問（8：00 維和小学校） 杉本教育委員あいさつ

24日（木）上天草部会小学校音楽会（9：30 大矢野総合体育館）

25日（金）上天草部会中学校音楽会（9：00 大矢野総合体育館）

音楽会については、後日、ご案内があります

30日（水）中北小学校経営訪問（9：00 頃・中北小学校）

追加の連絡を行います。研究発表の案内を2つお配りしています。1つが松島中学校から11月19日火曜日に開催されます防災教育研究発表会の案内です。これは県教育委員会の指定になります。もう1つが阿村小学校の研究発表会で11月27日水曜日になります。これは道徳教育で道徳科の2か年の研究指定を受け、その2年目の本発表を予定しております。よろしくお願いたします。

○教育長（高倉利孝君） 以上で、事務局からの説明が終わりました。ただいまの報告について、なにか質疑はございませんか。

〔「ありません」という声あり〕

○教育長（高倉利孝君） 次の報告第2、第3は秘密会議といたします。

※【 報告第2、第3は秘密会議の決定により審議内容は非公開 】

○教育長（高倉利孝君） 報告第4「新大矢野図書館等の整備について」の説明をお願いします。

○社会教育課長（原田和久君） 新図書館整備構想の説明に入ります前に、教育委員会所管の事業であります新図書館整備に関しまして、まず教育委員皆さまにご説明する必要性がありましたが、8月29日（木）の市議会開会日に開催されました全員協議会におきまして、新図書館整備構想の説明を行いました。説明の順が後先となってしまいましたことを、お詫び申し上げます。

す。それでは、新図書館整備構想についてご説明させていただきます。お手元に配布しています、図書館等整備構想をご覧ください。整備構想策定の経緯について、図書館機能の充実と大矢野森記念図書館の利便性の悪さや老朽化が著しいことから、平成26年策定の「上天草市新図書館整備基本計画」及び「上天草市第2次総合計画」により、大矢野新図書館整備の検討を進めているところです。また、「第2次総合計画後期基本計画」におきまして、今後5年間で推進される取り組みとして、「宮津地区周辺の観光拠点整備・充実」や「図書館等を活用した地域の学びと交流拠点の充実」及び、「天草四郎ミュージアムの活用」と「地域の歴史資産の調査研究・保存・発信」についても取り組みが示されていることから、宮津地区において図書館に市の歴史資料等の展示ができるスペースを含めた施設の整備を検討しているところです。この構想は、基本方針を設定し、図書館等のサービスや施設整備についての方向性を示すもので、次の段階の計画及び設計業務に移行し具現化する際の基礎資料とするものです。新しい図書館については、3つの基本方針を設定しております。まず、1点目は、情報が集積し、発信できる施設です。具体的には、市内図書館等と連携し、図書館として豊かな情報量を確保し、「ためになる」、「頼りになる」施設。天草四郎ミュージアムと連動して、当時の上天草市の人物や時代背景をデジタル技術で紹介する施設。天草の玄関口として、地域の「観光、景観、成り立ち、歴史・文化・郷土・自然・特性、イベント、アクティビティ等」が紹介できる施設としています。2点目は、様々な活動をサポートできるサービスと施設です。これは、様々な利用者の活動に対するサポートとサービスが充実し、何度も使いたくなる施設。公園のような開放的で親しみのある空間づくりと、利用者の活動について気軽に相談でき、サービスを受けられる施設を目指します。3点目は、地域の活力の源泉となる施設です。地域の活動・イベントなどや地域の既存施設と連携した、「学びの場」、「交流の場」として「地域拠点」となる施設。「地域拠点」として市民の様々な活動が活発に行われ、「元気なひとづくり」と「元気なまちづくり」に貢献し、「観光」と「産業」に結びつく施設としております。以上3点を基本方針として、新図書館の整備を計画してまいります。右上の建設場所をご覧ください。建設場所については、「上天草市新図書館整備基本計画」により、①利用者が気軽に立ち寄れる、わかりやすい場所。②交通アクセスが便利で安全である。③駐車場が確保できる。④住民の生活動線から近いところ。⑤発展が期待される将来性のあるところ。以上の5項目の条件が示されております。具体的には、広く市民にとって利用しやすい立地であること、さらに、市外からの観光客等も呼び込み、新施設をきっかけとして地域の魅力に触れてもらう機会の創出も期待されるとして、宮津地区が示されております。天草四郎公園を機能活性化し有効活用すること。併せて、隣接する天草四郎ミュージアムとの相乗効果を図るため、天草四郎公園を建設地とするものです。なお、天草四郎公園については、高台の崩落が発生しており、早急な防災工事の施工が必要であり、崖地の保護及び公園整備を同時に行うことで、市民が安心して利用できる公園をより効率的に整備する計画としております。下の欄には、建設予定地であり、天草四郎公園の位置図と現況の写真を掲載しておりますのでご覧頂ければと思います。裏面の建設規模をご覧ください。図書館の部門につきましては、一般利用図書の本蔵及び閲覧スペースとしての開架スペース。子どもと親子の読書、読み聞かせスペースとしての子ども図書コーナー。歴史資料や郷土資料閲覧に特化した、歴史・資料コーナー。利用者及び児童生徒の学習スペースとしての学習・多目的コーナー。新聞や雑誌の閲覧スペースとしてのブラウジングコーナー。その他、閉架書庫、作業室及び事務室から構成する計画です。歴史資料室につきましては、天草四郎などの歴史資料等を展示するスペース。デジタルコンテンツ等を利用し、上天草の自然史や歴史を体験型で学ぶスペース。その他、研修室や収蔵庫を計画しています。エントランスなどの共用スペースを含め、全体面積を約1,500㎡と想定しています。規模はあくまで目安であり、今後、基本計画、実施設計において、規模・機能を決定してまいります。右上の想定事業費をご覧ください。地質調査、基本設計、実施設計、工事監理、展示設計、コンテンツ制作などの設計費として1

億4千万円、建設工事費といたしまして10億円、駐車場整備、崖の保護、公園の整備のための造成・外構工事費として3億6千万円、合計15億円を想定しています。財源につきましては、図書館建設基金から3億6千万円、合併特例債から10億2千6百万円、一般財源から1億1千4百万円を想定しているところです。事業費につきましても、現段階での目安であり、建設物価や規模・機能に応じて決定されます。今後の整備スケジュールにつきましては、本年度12月補正で建築の基本設計及び調査費等を計上し、令和3年度と4年度に建築工事を行い、5年度から供用開始を予定しているところです。なお、天草四郎公園の敷地面積が1万㎡を越えますので、県との開発行為の協議を基本設計と併行して進めてまいります。イメージ図をご覧ください。イメージデザインのコンセプトは、公園や地形となじみ一体となるように、階層を階段状にセットバックする。地域景観のシンボルであります天草四郎ミュージアムを遮らないような配置と高さを計画するとしております。天草四郎ミュージアムの柔らかい形状のイメージと海の波をイメージして平面には曲線を利用し柔らかく、立面は水平ラインを強調し、シンプルで分かりやすいデザイン。ミュージアムの基壇となるようなデザインとしております。資料1の施設整備断面ゾーニングをご覧ください。階層ごとの配置を断面で示しております。1階に図書館、エントランス及び閉架書庫、2階に図書館、展示スペース及び収蔵庫、3階に体験スペース及び研修室の配置をイメージしております。3階フロアと屋上デッキ部分において導線整備を行い、天草四郎ミュージアムとの接続を行っております。なお、詳細につきましては、今後の詳細計画で具体的な検討を行ってまいります。説明は以上となりますが、ただ今説明しました、新図書館の整備構想及びイメージ図について、広報上天草の10月号に掲載しまして、市民の皆さまに周知を図り、ご意見を承ることとしております。以上、新図書館整備について、説明を終わらせていただきます。

○教育長（高倉利孝君） 以上で事務局からの説明が終わりました。それでは委員さんから、何か質疑はございませんか。

○委員（山下勝一君） 前回の計画でもお話ししましたが、障がい者の方の駐車場所を雨の日でも濡れないような所に整備していただきたい。

○社会教育課長（原田和久君） 委員が言われたとおり、市民にやさしい施設として取り組んでいきたいと思えます。

○委員（辻本幸之助君） 蔵書数は何冊くらいですか。

○社会教育課長（原田和久君） 開架部分は3万5千冊を予定しています。ちなみに大矢野森記念図書館は約2万6千冊です。

○委員（辻本幸之助君） 例えば、中央図書館で借りた本を大矢野で返却することはできますか。

○社会教育課長（原田和久君） 本の貸出しや返却については、どこの図書館でも返却可能となっています。また、例えば龍ヶ岳図書館にあって、大矢野にない場合は取り寄せもできます。

○教育長（高倉利孝君） それでは委員さんから、何か質疑はございませんか。

〔「ありません」という声あり〕

○教育長（高倉利孝君） 次に、報告第5「令和元年第4回市議会定例会の報告について」の説明をお願いします。

○教育部長（山下正君） 教育委員会から提出した市議会の議案関係については、一般会計の補正予算と歳入歳出の決算についてでありましたので、特にご報告するような大きな案件はございませんでした。これに関しては、今後の予算決算常任委員会での審査と本会議での審査を受けることとなりますが、定例会の会期は9月26日までとなっておりますので、最終的に議決になっていくことと思います。市議会の一般質問についてご報告させていただきます。資料の6ページをご覧ください。一般質問が9月11日、12日、13日の3日間行われまして、10人の議員さんが質問されました。教育委員会関係では、質問順に桑原千知議員、宮下昌子議員、北垣潮議員、小西涼司議員、島田光久議員が質問されております。主な質問内容について

報告させていただきます。桑原千知議員でございますが、「防災面等における学校施設の新エネルギー化について」ということで、具体的には、学校施設内に太陽光パネルや蓄電池等の新エネルギー設備を備えてあるかという質問でありました。ソーラーパネルに関しては、現在、龍ヶ岳小学校に設置してありますが、これは学校施設というよりも、電気事業会計を市がもっており、その設備として小学校を改築した時に設置したものです。同様の設備が、この松島庁舎にも設置してあります。今後につきまして、防災や地球温暖化対策へ取り組むのかとの問いに、学校施設の新築などの際には設置する方向で検討していくという答弁をさせていただいております。また、「過去の一般質問に対する対応について」ということで、この件についてが2点ありました。まず、1点目が、通学路の安全対策で通学路交通安全プログラムのその後の進捗状況の問いに、平成30年度の危険箇所77箇所の取組状況について、対策済みを含む今年度中に対策が完了する予定の箇所33箇所、次年度以降対策予定の箇所11箇所、対応方法未定の箇所13箇所、警察等によるパトロールを強化するなどのソフト事業で対応箇所20箇所と報告しております。また、今年度の交通安全プログラムの中で、各学校から通学路危険箇所の調査が7月に実施され、報告されたもので、交通安全の観点による危険箇所52箇所、防犯の観点による危険箇所39箇所でございます。これに関して、8月26日に通学路交通安全推進会議を開催し、合同点検と対策の検討を進めていると答弁させていただいております。2点目として、「大矢野宮津地区複合施設の建設に対する市の取組や進捗状況等は」ということで、これは昨年健康福祉部で計画されていた大矢野宮津地区に老人福祉センターと図書館の複合施設建設について、一時凍結され、その後はどうなるのかという問いに、先ほど、原田課長から説明させていただきました図書館の基本構想について答弁させていただいております。次に、宮下昌子議員でございますが、「LGBT・性的マイノリティについて」ということで、人権講話での取組みと学校現場での取組みを質問されております。人権講話に関しましては、市民講座等に講師を派遣しているが、その開催数と主な内容はどの問いに、平成29年度は4回、平成30年度は2回開催しております。本年度においては、現在のところでは開催していないと状況で、これに受講人数を合わせて報告しています。また、学校現場での取組みに関しましては、児童生徒への支援ということで、教職員を対象とした性的マイノリティの理解促進や児童生徒の相談体制の充実に向けた研修等を実施していることを報告しております。また、教職員の研修については、管理職による講話や文科省作成の教職員向けパンフレットを活用した校内研修、校外での研修会に参加などの取組みを行っていることを報告させていただいております。そのほか、北垣潮議員は「天草四郎ミュージアムに併設される資料館及び図書館について」の質問があり、イメージスケッチに関するいろいろなご注文がありました。また、大矢野石や合津石などの地元産物を建物に使用できないかとの問いに、今後の基本設計の中で検討させていただきたいと答弁しております。次に、「市史編さんの近・現代編の進捗状況について」ご質問があり、現在5人の方に執筆をお願いしており、姫戸地区担当の1名の委員については、既に一部原稿を提出されており、戦争担当委員についても、今年度中に原稿を提出する予定と伺っていると答弁させていただいております。残る3名の委員については、引き続き調査・執筆作業が行われているということで、遅れが生じているというのが正直なところです。もう一点、「吉村豊雄元熊本大学院教授について被害届を出すべきではないか」とご質問されましたが、社会教育課におきまして、相手方との交渉を行っており、顧問弁護士とも相談しながら、出している返還請求書の金額についてやり取りを行っていると報告をさせていただきました。次に、小西涼司議員からは、「小学校運動部活動の社会体育移行と教員の労働時間について」というご質問で、取組状況と課題について、6月の宮下議員と重複する質問であり、同様に答弁しております。また、この質問と関連付けまして、「教員の労働時間は短縮できているのか」との質問に、4月においては平均2時間減、5月においては平均5時間減、6月においては平均8.8時間の減となっており、短縮傾向が続いていると答弁しました。また、小西議員も「新図書館

建設について」ご質問されております。これに関しましても、現在、基本構想の段階であり、原田課長が説明したとおりの答弁をさせていただいております。最後に、島田光久議員から「新図書館建設について」という質問では、4図書館の平成30年度における年齢別の利用者数及び貸出図書数ということで、6歳までの利用者が1,660人・貸出冊数4,756冊、小・中・高校生で3,120人・9,225冊、19歳以上70歳未満の利用者が9,479人、貸出冊数2万4,095冊、70歳以上の利用者が1,960人・貸出冊数6,876冊であり、利用者総数が1万6,219人で、団体貸出の5,683冊を合わせた貸出総数が5万635冊となっていると答弁しています。それから、図書館の現在の予算及び職員の配置体制についてご質問されていますので、現状を報告しました。また、新図書館の維持管理費の見込額についてご質問があり、具体的な建物の規模が決定していませんので、まだ分からないと答弁しています。既存の4図書館の役割分担についての質問に対して、それぞれの図書館が独立した運営を行っていることと答弁し、本の貸出し等は連携しており、松島の中央図書館では図書の発注等の取りまとめを行っていることと答えております。一般質問については以上です。

○学務課長（赤瀬耕作君） 次に、文教厚生常任委員会について報告します。以前は10月に決算委員会が行われていましたが、今回から9月議会中に文教厚生常任委員会と予算決算委員会が行われました。まず、令和元年9月6日に、文教厚生常任委員会及び予算決算常任委員会の文教厚生分科会で議案審査及び補正予算に関する審査が行われました。文教厚生常任委員会については、教育委員会所管の議案は無かったことから、質疑等はありませんでした。文教厚生分科会については、議案第63号「令和元年度上天草市一般会計補正予算（第3号）」の審査があり、学務課については、教良木小学校校舎屋根漏水調査及び改修設計業務委託5,131千円について、委員から教良木小学校の委託料を計上しているが、工事の着工予定はいつ頃かとの質問があり、今回の調査及び設計に係る期間が関係するので、基本的には来年度になる。ただし、早期に改修工事内容が確定できた場合は、12月補正をお願いすることになると答弁をしています。なお、今回の予算審査で社会教育課への質疑はありませんでした。その後、上小学校の教室解体工事及び管理棟改修工事に伴い設けられた仮設教室等の現況確認を行いました。委員から「緊急避難経路について再度、十分な確認をしてほしい」と「トイレの数が充分かどうか、今後注視してほしい」、「カーペットの床は、ダニの発生等も懸念されるため、しっかりとした衛生管理をすべき」等、防災や衛生面についての意見があり、執行部からは「学校と連携を図り、安心・安全な学校生活を送れるよう、細心の注意を払い工事を進めます」との説明を行っています。次に、9月17日には予算決算常任委員会の文教厚生分科会で、平成30年度決算に関する審査が行われました。学務課については、委員より、小中学校費のブロック塀解体及びフェンス設置工事、学校図書司書の増員の必要性、教職員住宅の適正管理及び処分、奨学金貸付等について質疑があり、執行部からは、小中学校費のブロック塀解体及びフェンス設置工事につきましては、現在、小中学校の危険ブロック塀の解体はすべて完了しています。学校図書司書の増員の必要性については、今後調査検討します。教職員住宅の適正管理及び処分については、処分計画を策定していますので、計画的に取り組めます。奨学金貸付については、返済計画が確実に実施されるよう積極的に納付を推進する旨の説明を行っています。また、社会教育課については、梅の木古墳・保が島古墳の保存活用、スポーツ合宿等誘致推進助成金の現状及び効果についての質疑があり、執行部からは、梅の木古墳・保が島古墳測量業務委託については、古墳の位置及び範囲を確定させるため試掘調査を行ったもので、現在は調査が終わり、埋め戻しを行い保存しています。今後の活用については、専門的な意見を伺いながら検討していきたいと答弁しています。スポーツ合宿等誘致推進助成金の現状及び効果については、申請された団体には全て助成を行い、宿泊業者からは、良い制度なので今後も続けてほしいとの意見があり、今後も九州内の高校、大学等にPRを行っています。なお、効果については、他の所管との連携を行い、可能な限り正確な数値を次年度の決算委員会には、資料を提出しま

すと答弁を行っています。このような審議を経まして、委員会では異議なく、原案どおり可決すべきものと決定しています。文教厚生常任委員会の説明については以上です。

○**教育長（高倉利孝君）** 以上で事務局からの説明が終わりました。それでは委員さんから、何か質疑はございませんか。

〔「ありません」という声あり〕

○**教育長（高倉利孝君）** 報告第6「後援等名義使用承認の報告について」の説明をお願いします。

○**学務課長（赤瀬耕作君）** 「名義後援等の承認について」報告いたします。学務課では、2件ございます。1件目は、「天草地区高校魅力発信フェス」です。開催日は、10月6日（日）に天草市民センターホールで開催されます。主催は、天草郡市にある県立高等学校です。2件目は、「令和元年度（2019年度）人権教育フォーラム in あまくさ」です。開催日は11月12日（火）に松島総合センターアロマで行われます。主催者は、熊本県教育委員会です。学務課分は以上です。

○**社会教育課長（原田和久君）** 社会教育課におきましても、2件の後援等名義使用承認の申請がありましたので、ご説明いたします。1件目は、地域学校協働活動推進実践交流会で、地域と学校が連携・協働して、地域全体で未来を担う子どもたちの成長を支えていく地域学校協働活動の実践交流を通して、その成果と課題を明らかにするとともに今後の活動の更なる充実を図ることを目的に、11月26日（火）に天草市民センターにおきまして、熊本県教育委員会の主催で開催されます。参加者は、幼稚園・保育所職員及び保護者、小中・県立学校教職員及び保護者、公民館職員等、約200名の参加が見込まれているところです。2件目は、部落解放第32回熊本県研究集会で、部落差別をはじめあらゆる差別の撤廃をめざした部落解放・人権確立への展望を切り拓くことを目的に、11月16日（土）から11月17日（日）の2日間に渡り、本市大矢野総合体育館、大矢野中学校体育館及びアロマメインアリーナの3箇所で開催されます。参加者は、県内から約3,000人が見込まれており、備考の欄にありますとおり、参加者の動員及び集会運営に携わる人員の協力参加要請があっており、天草地区から1,000人、本市には230人の参加要請があっております。教育委員皆さまにも後日案内状が送付されますので、ご参加いただければと存じます。以上報告いたします。

○**教育長（高倉利孝君）** 以上で事務局からの説明が終わりました。それでは委員さんから、何か質疑はございませんか。

○**委員（松本修吾君）** 料金徴収で参加資料代となっていますが、その説明をお願いします。

○**社会教育課長（原田和久君）** 料金は徴収するとなっていますが、本市で予算計上しておりまして、実質、天草地区の実行委員会から支払います。

○**教育長（高倉利孝君）** それでは委員さんから、ほかにありませんか。

〔「ありません」という声あり〕

○**教育長（高倉利孝君）** 以上で、予定されていた諸報告は終わりましたが、その他、事務局から追加報告はありますか。

○**社会教育課長（原田和久君）** お手元に配布しております第74回熊本県民体育祭の報告をさせていただきます。第74回熊本県民体育祭宇城地域大会が9月14日（土）から9月15日（日）にかけて、宇城地域を中心に開催されました。本市の総合成績は昨年度の17位から1つランクアップして16位となったところです。個人・団体の上位入賞者につきましては、30代の100メートルと、30代から40代で構成します4×100メートルで優勝という結果でございました。また、29歳以下三段跳び、1,500メートル、団体ではソフトテニス、女子バスケットボール、女子ゲートボールが3位という結果でした。暑い日ではありましたが、選手の皆さんには頑張ってくださいました。以上でございます。

○**教育長（高倉利孝君）** 以上で事務局からの説明が終わりました。それでは委員さんから、何か質疑はございませんか。

○教育長（高倉利孝君） それでは以上で予定された案件はすべて終了いたしました。これをもって令和元年第11回教育委員会定例会を閉会いたします。お疲れ様でした。  
閉会 午前11時05分